



An die
Landkreise
in Sachsen-Anhalt

Breitbandausbau
Az.: 797-20/kö
Tel.: 0391/56531-40
weiss@landkreistag-st.de

14. Juli 2014

Rundschreiben Nr. 334/2014

Breitbandausbau im ländlichen Raum; EU Initiative „Vernetzte Gemeinschaften“

Kurzfassung:

Die Europäische Union hat die Initiative „Vernetzte Gemeinschaften“ ins Leben gerufen, mit der Regionen und Städte beim Ausbau ihrer Breitbandnetze unterstützt werden sollen. Die gewährte Unterstützung besteht im Wesentlichen in Beratungsangeboten zu allen Aspekten eines Breitbandvorhabens. Finanzielle Hilfen werden nicht gewährt. Um von der Initiative profitieren zu können, müssen die entsprechenden Projekte ein zweistufiges Auswahlverfahren durchlaufen. Auch Landkreise können sich bewerben. Die Bewerbungsfrist für die erste Auswahlstufe endet am 15. Oktober 2014.

Ziel der Initiative „Vernetzte Gemeinschaften“ ist die Erfassung und Unterstützung einer Reihe von innovativen Pilotprojekten zum Auf- und Ausbau von schnellen Breitbandnetzen, die als Vorbilder für die gesamte Europäische Union dienen sollen. Den ausgewählten Pilotprojekten wird „technische“ Unterstützung gewährt; sie werden außerdem Teil eines Netzwerks, das dem Erfahrungsaustausch dient.

Bei der technischen Unterstützung handelt es sich um Beratungsangebote zu verschiedenen Themenfeldern, die sowohl die Finanzierung eines Projektes als auch technische sowie rechtliche Aspekte umfassen können. Der Bau der erforderlichen Infrastrukturen wird dagegen nicht finanziell gefördert. Wegen weiterer Einzelheiten wird auf das als **Anlage** beigefügte „Memo“ der EU-Kommission verwiesen.

Albrechtstr. 7
39104 Magdeburg

Tel. (0391) 56 53 1 - 0
Fax (0391) 56 53 1 - 90

verband@landkreistag-st.de
<http://www.komsanet.de>

Stadtparkasse Magdeburg
IBAN: DE98 8105 3272 0037 0030 87
BIC: NOLADE21MDG

Für die Anerkennung als Pilotprojekt ist ein Antrag zu stellen und ein zweistufiges Auswahlverfahren zu durchlaufen. Das Antragsformular steht nur online unter

<https://ec.europa.eu/digital-agenda/en/node/70418>

bereit und kann auch in deutscher Sprache ausgefüllt werden. Die Bewerbungsfrist für die erste Auswahlstufe endet am **15. Oktober 2014**.

Jenseits der Aussicht auf „technische Unterstützung“, die im Einzelfall sicher hilfreich sein kann, wäre eine möglichst zahlreiche Beteiligung von Landkreisprojekten an dieser Initiative wünschenswert, um der Kommission zu verdeutlichen, dass der Breitbandausbau in Deutschland im Wesentlichen von den Kommunen vorangetrieben wird und dass auf diese nationale Besonderheit – etwa im Hinblick auf die Ausgestaltung des Beihilfenrechts – stärker als bislang Rücksicht genommen wird.



Theel

Anlage

(**nur** digital in unserem verbandsinternen Internetangebot unter „Rundschreiben“)